

part devant lequel se briseront les assauts des idées matérialistes et irrégieuses modernes américaines.

H. G-FROMM.

### Avantages de la générosité envers les âmes du Purgatoire

Il y a des personnes qui appliquent aux âmes du Purgatoire toutes les indulgences qu'elles gagnent ; il en est d'autres, au contraire, qui les gardent toutes pour elles-mêmes, et nul n'a le droit, assurément, de condamner cette manière d'agir. En effet, qui oserait contester à quelqu'un une liberté que l'Eglise lui accorde ? Grâce à Dieu, je n'ai pas une telle prétention. Néanmoins, je vais librement exposer mon sentiment à ce sujet. Du reste, je m'en tiendrai strictement à ce qu'ont dit sur cette matière les théologiens et les auteurs spirituels.

Si nous abandonnons nos indulgences aux âmes du Purgatoire, le premier fruit que nous recueillerons sera l'augmentation de nos mérites. Des trois prérogatives que Dieu attache aux bonnes œuvres des justes, à savoir le mérite, l'impénétration et la satisfaction, la plus grande est le mérite ; car il nous rend plus agréables à Dieu, il resserre les liens de notre amitié avec lui, nous attire des grâces plus abondantes, et nous prépare ainsi une plus grande gloire dans le ciel. Or celui qui offre pour les âmes du Purgatoire les satisfactions de ses bonnes œuvres et les indulgences qu'il a gagnées convertit ces satisfactions en mérites. Nous devons ajouter qu'il faut, en toute chose, faire ce qui est le plus agréable aux yeux de Dieu, ne cherchant point ce qui conviendrait le mieux à nos intérêts et à nos goûts, mais ce qui plait davantage au Seigneur. Il vaut mieux plaire à Dieu que de s'épargner des souffrances. Or, un homme qui garde pour lui-même les satisfactions et les indulgences qu'il peut gagner, n'a en vue que de s'épargner des souffrances, tandis que celui qui les offre toutes en faveur des âmes du purgatoire se rend par là-même plus cher à Dieu par le raffinement d'amour qui éclate dans cet acte héroïque de miséricorde et de charité.

Quiconque offre les indulgences qu'il gagne en faveur des âmes du purgatoire, trouvera en elles, dans le ciel, autant d'agents pour veiller sur ses intérêts éternels ; et il vaut mieux, pour un homme, assurer son salut dans cette vie, au moyen des grâces qu'obtiendront pour lui ses protecteurs célestes, que de se soustraire au risque de faire un séjour un peu plus long dans le purgatoire.

Quand nous introduisons une âme dans le ciel, nous procu-